
КРАСНОЯРСК

1. Что наиболее значительное удалось сделать в 2023 году?
Этот год был очень напряженным, мы принимали новые решения и расставляли новые акценты с учетом проводимой специальной
военной операции. Тем не менее, та плановая работа, которую должен вести представительный орган местного самоуправления,
велась  и  ведется  в  плановом  режиме.  В  этом  смысле  столица  края  демонстрирует  свою  абсолютную  жизнеспособность  и
способность  справляться  с  самыми  сложными  проблемами.  Мы  смогли  очень  оперативно  отреагировать  на  новые  вызовы
времени.
По  итогам  краевого  конкурса,  организованного  Законодательным  Собранием  края  на  лучшую  организацию  работы
представительного органа муниципального образования в 2023 году, городской Совет занял первое место.
В  этом  году  прошли  выборы  в  городской  Совет.  Состав  городского  Совета  обновился  практически  на  две  трети.  Остались
«опорные» депутаты прошлого созыва,  потому что очень важно было не просто сохранить преемственность,  но и без пауз и
промежутков  продолжить  работу,  и  это  нам удалось.  Вместе  с  тем  появились  молодые  отраслевые профессионалы,  которые
пришли с новым взглядом и новыми компетенциями для решения городских проблем.
И сейчас необходимо двигаться вперед к 400-летию города Красноярска.
В течение года приняли несколько важных корректировок бюджета, дополнительные средства из вышестоящих бюджетов были
направлены на комплексный ремонт дорог, на строительство и ремонт школ, модернизацию пищеблоков школьных столовых и др.
Внесли изменения  в  Правила землепользования и  застройки города  Красноярска.  Это  один из  главных документов развития
города.  Одна  из  основных задач  новых правил  -  оптимизировать  количество  функциональных зон  и  исключить  пересечение
одного земельного участка сразу несколькими. Прошли публичные слушания на 5 площадках в разных районах города. Депутаты
приняли участие во всех собраниях, внесли свои предложения. Всего в публичных слушаниях по проекту внесения изменений в
Правила землепользования и застройки приняли участие 1363 человека.
Поступило 1633 предложения. Специалисты проанализировали 75 тысяч участков, расположенных на территории города, из них
ранее порядка 22 тысяч земельных участков располагалось  в  двух и более  территориальных зонах.  Проект решил проблему
перекрестного зонирования.
Депутаты  инициировали  принятие  городским  Советом  решения  о  предоставлении  местным  общественным  организациям
ветеранов (пенсионеров) муниципальной преференции в форме субсидий в размере 350 тысяч рублей ежегодно городскому и семи
районным советам ветеранов на  финансовое обеспечение затрат,  связанных с  содержанием и материальным обеспечением,  с
издательской деятельностью этих организаций, предоставлением адресной помощи, поощрением их членов.
Городской  Совет  принял  решение  о  передаче  в  безвозмездное  пользование  социально  значимым  организациям  -  местному
отделению Красноярской краевой общественной организации инвалидов Союз «Чернобыль» и Центру социальной помощи семье
и детям «Октябрьский» -нежилых помещений муниципальной собственности на 10 и 25 лет соответственно.
Кроме того, в бюджете также были сохранены следующие меры поддержки:
- для 11 общественных организаций инвалидов по предоставлению муниципальной преференции в форме субсидий на
возмещение затрат на оплату взносов на капитальный ремонт, содержание и текущий ремонт помещений, в которых расположены
эти организации, а также части затрат на оплату коммунальных услуг,
- для социально ориентированных некоммерческих организаций по предоставлению субсидий на проведение праздничных
мероприятий  для  граждан  пожилого  возраста,  мероприятий  для  инвалидов,  лиц  с  ограниченными  возможностями  здоровья,
физкультурно-спортивных проектов, проектов в сфере молодежной политики.
Городским Советом принято решение о расширении категорий получателей меры социальной поддержки в виде ежемесячной
денежной  выплаты  родителям  детей,  которые  не  ходят  в  детский  сад,  чтобы  они  могли  сами  выбрать  форму  получения
дошкольного образования для своих детей. Раньше этой мерой могли воспользоваться родители детей в возрасте от 3 до 5 лет,
теперь же с 1 октября - родители детей с 1,5 до 5 лет.
Следует отметить, что городом проводится серьезная работа в целях оказания поддержки участникам СВО и членам их семей.
Бюджетом предусмотрена такая мера поддержки, как оказание родителям отдельных категорий детей от 8 месяцев до 3 лет услуги
по бесплатному обеспечению молочными продуктами питания. Указанную поддержку получили в том числе дети участников
специальной военной операции.
Средства на бесплатное горячее питание для учащихся 5-11-х классов и на питание детей, посещающих группы продленного дня,
из семей участников специальной военной операции.
За счет собственных средств бюджета города предусмотрена дополнительная мера социальной поддержки в виде единовременной
выплаты в размере 100 000,00 рублей гражданам РФ, участникам СВО.
Кроме того, родители участников СВО освобождены от платы за детские сады, бюджет взял на себя эту нагрузку.
Дети участников СВО имеют право на компенсацию за проезд на городском транспорте общего пользования для проезда в школу
и обратно.
Кроме  того,  в  этом  году  при  городском  Совете  создана  рабочая  группа  по  вопросам  оказания  мер  поддержки  участникам
специальной военной операции и членам их семей. В нее входят 14 депутатов городского Совета. Есть семьи, в которых не знают,
куда обращаться за помощью. Это одна из основных наших задач - довести до каждого, где и какую помощь можно получить.
Кому-то нужна помощь материальная, а кому-то - психологическая. Другой важный аспект - всестороннее информирование и
разъяснительная работа. В Красноярске немало людей, которые хотят помочь, к примеру, предметами одежды, но не знают, куда ее
нести; немало людей, готовых поработать волонтерами, но не знают, где и как. Есть предприятия, организации, предприниматели,
готовые оказать спонсорскую помощь, но не знают, кому ее адресовать, куда отправить, к примеру, гуманитарный груз и так далее.
Мы хотим стать площадкой, которая всех объединит, и выстроить эту работу на системной основе.
В  отношении  организации  отдыха  и  оздоровления  детей  отмечаем,  что  в  конце  прошлого  года  городской  Совет  согласовал
передачу в муниципальную собственность лагеря «Таежный» из собственности Сухобузимского района. Это дало возможность
уже этим летом отдохнуть еще почти 3 ООО красноярских детей. В конце 2023 года проведены работы по возведению модульного
здания пищеблока с обеденным залом.
В  рамках  реализации  федерального  проекта  «Формирование  комфортной  городской  среды»  депутаты  городского  Совета
участвовали в обсуждениях проектов, предлагаемых к благоустройству общественных пространств, контролировали ход работ по
благоустройству.



Очень много сделано депутатами городского Совета для обеспечения доступности городских пространств и объектов социальной
сферы для маломобильных горожан. Никогда ранее столько внимания не было уделено и никогда ранее столько финансирования
не выделялось на обустройство пандусов, социальных лифтов.
Также городским Советом по инициативе депутатов было принято решение о внесении в Правила благоустройства изменений,
предусматривающих, в частности, использование бортовых камней из природного камня для отделения проезжей части улиц от
тротуаров и газонов, расположенных в зоне особого городского значения и зоне повышенного внимания.
Все, что касается отрасли образования, - на особом контроле депутатского корпуса.
По  рекомендации  депутатов  была  проведена  инвентаризация  технологического  оборудования  и  паспортизация  пищеблоков
образовательных школ, в результате которой был запущен процесс модернизации. В 2023 году выполнен капитальный ремонт
пищеблоков 5 школ и разработаны ПСД на капитальный ремонт еще 6 пищеблоков;
приобретено технологическое оборудование для пищеблоков порядка 20 школ;
приобретена мебель для столовых 5 школ.
В  2023  году  завершено  строительство  двух  детских  садов  на  490  мест  -по  улице  Крайней  (190  мест)  и  в  микрорайоне
«Медицинский городок» на 300 мест).
Завершен капитальный ремонт зданий 3  школ (СШ №№ 5,  27,  108).  Завершено возведение модульного блока школы № 50.
Завершаются работы по:
- реконструкции школы № 16 (47), ул. Песочная, 20;
- устранению аварийной ситуации школы № 21, пр-т. Свободный, 61. Завершаются работы по ремонту помещений детского
сада № 246 на пр-
т Металлургов, 18а.
Начаты работы по капитальному ремонту здания Лицея № 11 на ул. Вавилова, 37.
2.Какие успехи и достижения Ваших коллег из других городов Вы бы особо отметили?
Подобная аналитика не проводилась.
3.Какие наиболее трудные проблемы не удалось решить в прошедшем году?
На протяжении ряда лет существуют проблемы, связанные с расселением ветхого и аварийного жилья, из-за большого количества
таких объектов и недостаточности собственных средств города.
Кроме  того,  для  решения  вопросов  местного  значения  необходимо привлечение  дополнительных трансфертов  из  краевого  и
федерального бюджетов ввиду недостаточности собственных ресурсов.
Принимая  во внимание жалобы и предложения жителей города,  хотелось  бы отметить,  что в  настоящее  время по-прежнему
остаются актуальными такие вопросы, как:
- капитальный ремонт старых школ, которые пока не признаны аварийными,
- создание комфортных школьных дворов с размещением на них различных видов спортивных сооружений, а также обустройство
дворовых спортивных плоскостных сооружений,
- ремонт дворов и междворовых проездов,
- транспортная доступность,
- развитие и благоустройство общественных пространств,
- экологический блок.
4.Какие задачи стоят в 2024 году?
Впервые наш бюджет вышел на беспрецедентные стартовые параметры: на 2024 год доходы запланированы с превышением 61
млрд рублей, что выше старта 2023 года на 15%. По расходам - более 62 млрд рублей. Без поддержки края и федерации, конечно,
параметры были бы другие. И депутаты, и администрация города Красноярска всеми возможными способами пытаются привлечь
федеральные и краевые средства.  Краевое Правительство слышит наши аргументы о необходимости финансирования тех или
иных первоочередных мероприятий.
Ориентирован бюджет и на развитие дорожно-уличной сети, жилищно-коммунального хозяйства, на масштабные проекты ко Дню
празднования  400-летия  Красноярска  в  2028  году,  с  уверенностью могу  сказать,  что  все  запланированные расходы бюджета,
начиная с  установки лавочки,  ремонта двора и заканчивая строительством школ,  больших развязок и социальных кластеров,
направлены на улучшение качества жизни красноярцев.
При рассмотрении проекта бюджета депутатами было внесено большое количество предложений, сформировано протокольное
решение, которое будет реализовано в ходе корректировок в 2024 году.
Сохраняется социальная направленность бюджета города - бюджет ориентирован на людей, продолжится строительство школ и
детских садов, благоустройство общественных пространств, ремонт дорог, оказание помощи семьям участников СВО.
В части благоустройства в городе запланирован комплексный подход: это касается не только обустройства скверов и ремонта
теплотрасс, но и одномоментного ремонта дворов и междворовых проездов, и строительства социальных кластеров.
Городской Совет тесно взаимодействует с администрацией города Красноярска, с краевым Правительством. Вносили замечания и
предложения, в результате чего выстроили конструктивную работу как с администрацией города, так и с краевым Правительством.
Благодаря этому взаимодействию Красноярск получает серьезные субсидии и субвенции из вышестоящих бюджетов.
Есть проблема и нехватки финансирования на строительство новых школ, и проблема обеспечения местами в школах в условиях
плотной городской застройки.
Городской  Совет  неоднократно  поднимал  вопрос  необходимости  изменения  региональных  нормативов  градостроительного
проектирования для районов с плотной старой застройкой, что позволит увеличить процент и количество оснований возможного
уменьшения размера  земельного участка.  И вот,  наконец,  мы сможем реконструировать  школы без  сокращения численности
учащихся.  Краевое  Правительство  утвердило  новые нормы градостроительного  проектирования,  согласно  которым возможно
уменьшить земельный участок под школы на 40%. Старая норма, никак не влияя на комфорт школьников, заставляла оставлять
значительный земельный участок на каждого ученика, и мы были вынуждены сокращать численность учащихся школы после
проведенной реконструкции, чтобы соответствовать нормам законодательства. Таким образом, в сформировавшемся микрорайоне
с  определенным  количеством  учащихся  после  реконструкции  постоянно  функционирующей  образовательной  организации
численность школьников сокращалась, в связи с тем, что увеличить земельный участок физически невозможно. С изменением
краевого законодательства после реконструкции все школьники могут вернуться в стены той образовательной организации, где
они проходили образовательные программы до реконструкции. Наш следующий шаг - принятие новых норм на муниципальном
уровне.



У  нас  в  городе  есть  пример,  и  хотелось  бы,  чтобы  таких  примеров  было  больше,  строительства  многофункционального
образовательного  комплекса  (социального  кластера)  в  районе  ул.  8  Марта  в  Железнодорожном  районе,  первого  в  городе
«социального  городка»  на  месте  бывшей  военной  части:  школа,  2  детских  сада,  комплекс  дополнительного  образования,
спортивный комплекс - такой комплексный подход мы стремимся распространить на все районы Красноярска. Именно школы и
детские сады должны быть «точками отсчета» в планировании развития всех городских инфраструктур.
В течение трехлетнего периода планируется строительство 3 детских садов и 6 общеобразовательных организаций:
- детского сада в IV микрорайоне жилого района Бугач на 300 мест -сдача в 2024 году;
- детского сада в VI микрорайоне жилого района Покровский на 190 мест - сдача в 2025 году;
- детского сада в Октябрьском районе микрорайона Серебряный - сдача в 2026 году.
- школы в 3-м микрорайоне жилого района Солнечный на 1100 мест -сдача в 2024 году.
- школы в микрорайоне Метростроитель на 1280 мест - сдача в 2024 году.
- школы в микрорайоне Аэропорт на 1100 мест - сдача в 2025 году.
- школы по ул. Омская на 1100 мест - сдача в 2025 году.
- школы в микрорайоне Тихие зори на 1550 мест - сдача в 2026 году.
-  школы в  микрорайоне Мичуринский на  1280 мест -  сдача в  2027 году.  Запланировано проектирование 3-х школ:  в  5  мкр.
Солнечного, в 3 мкр Покровского, в мкр. Агроуниверситет.
5.Какую  помощь  и  содействие,  на  Ваш  взгляд,  может  оказать  АСДГ  в  решении  стоящих  проблем  в  рамках  своих
компетенций?
Методологическая  и  информационная  поддержка,  оказываемая  АСДГ,  является  способом  решения  вопросов  развития
муниципального образования.
6.Укажите,  пожалуйста,  наиболее  важные  и  актуальные,  с  Вашей  точки  зрения,  вопросы  для  обсуждения  их  на
мероприятиях АСДГ по обмену опытом.
Обсуждению  подлежат  наиболее  важные  и  актуальные  вопросы,  стоящие  перед  муниципалитетами,  а  также  вопросы,
возникающими  в  ходе  исполнения  норм  законодательства  для  получения  практических  рекомендаций  и  единства  действий
муниципалитетов.
7. Укажите, пожалуйста, наиболее важные и актуальные, с Вашей точки зрения, темы и вопросы для включения их в
образовательную программу курсов повышения квалификации (учебных курсов для муниципальных служащих).
Наиболее  приоритетными  темами  для  включения  в  образовательную  программу  курсов  повышения  квалификации  являются
вопросы применения последних тенденций законодательства, а также практической реализации наиболее сложных задач в рамках
национальных проектов и антикоррупционных мероприятий, обработки и распространения персональных данных.


